

BASES

Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiéndose además gratuitamente a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1.50
Provincia, trimestre « 5.00
Número del día 10 cénta.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Las quimeras de la ciencia

Hay que llamar quimeras de la ciencia, algunas muy generosas por sus laudables propósitos, á esas hermosas utopías modernas, lindando siempre con la frontera de lo imposible como sucede con la pretensión de penetrar arcanos relacionados con los orígenes de la creación, y en otro orden con el deseo de anular por com- to el influjo de las pasiones humanas más avasalladoras.

La tendencia filosófica que se pierde en las vaguedades de estas ideolo- gías sin aplicación útil al necesario perfeccionamiento social, no aperta á la obra de redención nada que pueda reputarse como eficaz y práctico.

En cambio hay un principio cierto, tan fecundo en bienes, como de saludables enseñanzas.

El de trabajar en bien de la huma- nidad dentro de la medida de lo posi- ble, teniendo el concepto de la vida tal como es, no como creen los ideó- logos que debiera ser, y sin perderse en laberinticas disquisiciones sobre lo trascendental y lo supra sensible.

Quimeras de la ciencia, tan subli- mas como los vanos empeños de Don Quijote para deshacer injusticias y enmendar yerros y destruir maldades, son las de pretender una perfección humana de artificio en cuanto se pretende evitar en absoluto las fa- quezas y debilidades que distinguen á nuestra especie.

Pero es racional empeño y propósi- to factible de encajar en la realidad, la de corregir por la educación, el ins- tinto y de moderar en lo posible las malas pasiones.

A esta empresa deben dedicarse los hombres de buena voluntad, ahora y siempre, en el trascurso de las gene- raciones, seguros de obtener grandes triunfos.

NOTICIAS GENERALES

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Manuel Calvo» llegó el martes 17 á Las Palmas.

El «C. de Cádiz» salió el martes 17 de Las Palmas para Cádiz.

El «Patricio de Satrustegui» salió el martes 17 de Las Palmas para Cádiz.

El «Claudio López» salió el martes 17 de Port-Said para Suez.

El «R. M. Cristina» salió el lunes 16 de Veracruz para Habana.

En la reunión celebrada ayer de madrugada por los obreros tranvía- rios de la sociedad «El Paralelo», y que terminó á las cuatro y media, se acordó no ir al trabajo, aún en el caso de ser aceptadas por la Compañía las bases presentadas, hasta tanto no

sean repuestos en sus destinos los obreros despedidos, por considerar no existían causas para tal determina- ción.

El obrero Francisco Marchante ex- puso que el objeto principal de la huelga era más que por la cuestión material, por haber sido moralmente atacados por la Dirección, que dijo había manchado la dignidad de los obreros, provocando la huelga.

Se dijo también que la Dirección había expuesto al personal de encar- gados de talleres y cocheras que ó dejaban de pertenecer á la Sociedad obrera ó á la Compañía, pero dicho personal demostró el derecho que te- nían de pertenecer á la Sociedad y por tanto, no dejarían de continuar en ella.

Entre los asociados, hasta ahora no se ha tomado determinación alguna.

Lo que si acordaron los obreros fue reunirse todos en el local social á las seis de la mañana del próximo día 24 en que empezará la huelga.

A la reunión descrita asistió un de- legado de la autoridad local.

Para tratar de asuntos relacionados con el número de aviación que ha de celebrarse el día 5 ó 6 de Octubre, es- tuvo en la Alcaldía conferenciando con el Sr. Alcalde, el presidente de la Junta del Baleario, D. Francisco Cantos.

El aviador Sr. Loygorri que es el que ha de efectuar el vuelo, es espe- rado hoy en Cádiz.

En la reunión celebrada por los te- nientes de alcaldes se acordó de un modo terminante se cumpla por los industriales lo que está determinado sobre colocación de mesas en la vía pública.

Como se sabe hay sitios donde no puede darse un paso por el considera- ble número de ellas que se colocan ante los cafés y tiendas de vinos.

Como está comprobado que hay muchas más de las que está estipula- do y además que no pagan tantas como debían, se hará una vigilancia muy especial para cumplir con cuan- to determina el reglamento de Poli- cía Urbana.

También se dará orden para qui- tar algunos puestos de los que en de- terminados barrios impiden el tránsi- to.

Es muy oportuna y en especial la que se relaciona con las mesas, pues ya hemos llegado al máximo del abuso.

A las once de la mañana de ayer y en una camilla de la estación del Ferrocarril fué conducido al Hospital de San Juan de Dios, acompañado del guardia José Setomayor, el obrero de la referida Empresa de Ferrocarriles José Peralta, al que una piedra

que se le cayó encima, le causó una contusión de segundo grado con hema- toma en el pié izquierdo.

El hecho ocurrió frente al ventor- rillo «El Chato».

Ayer tarde á las dos salió para Barcelona el hermoso trasatlántico «Infanta Isabel».

Procedente de la República Argen- tina á Islas Canarias, era esperado esta tarde, el vapor correo de la Com- pañia Trasatlántica «P. de Satruste- gui».

Atracará al muelle «Reina Victo- ria».

Ayer mañana, próximamente á las diez, frente al ventorrillo de «El Cha- to», se suicidó, disparándose un tiro de revólver en la región parietal de- recha, un marinero de la Armada, que no ha sido identificado.

En el registro que se le hizo, nada se encontró que pudiera indicar como se llamaba. Tiene en la mano izquier- da hechas con tatuaje las iniciales A. S. y en la cinta de la gorra el nombre del crucero «Princesa de As- turias».

Este buque se encuentra en el Ferrol.

El Sr. D. Pelayo Quiatero recibió ayer noticias que S. M. el Rey ha concedido una magnífica copa de pla- ta, la cual ya viene de camino, como premio para las regatas.

Mañana temprano se espera de Fer- nando Póo y Canarias, el vapor co- rreo «Ciudad de Cádiz».

Ya está terminado el pequeño pa- seo frente al edificio del Gobierno ci- vil, teniendo colocados los postes me- tállicos para el alumbrado que ha de lucir.

Se activa la obra del paseo que corre paralelo á la calle Aduana, en el que se colocarán aparatos de ilumi- nación iguales á los existentes en el paseo Canalejas.

La variación de la línea del tran- vía en esa parte, también vá adelan- tada.

Los carruajes eléctricos podrán cir- cular desde mañana por dicha calle hasta la Alameda.

La línea recta que vá hácia la pla- za de Argüelles adelanta así mismo en su construcción, si bien habrá de invertirse en ella más días, dada la importancia de los trabajos.

Se cree que para el día 27 de este mes estará terminada la urbanización de esa parte de la ciudad.

Esta tarde ha dejado de existir la respetable y virtuosa señora doña Carolina Aramburu Vda. de Basta-

rrache, víctima de penosa y traidora enfermedad.

A sus desconsolados hijos y demás familia doliente, enviamos la más sincera expresión de nuestra condo- lencia.

Crónica Telegráfica

Madrid 19 1.30 tarde.

Ecos de Ceuta--Accidente

Ceuta: Mañana regresará el gene- ral Alfau.

El teniente coronel del regimiento del Serrallo D. Lorenzo Lombary ca- yóse del caballo causándose heridas en la cabeza y pierna.

Al Centenario

La compañía de fuerzas regulares indígenas, mandada por el capitán Sandenes y el teniente moro Ben- Amar, concurrirá á las fiestas del Centenario de Cádiz.

Diputado

Burgos: En el expreso marchó á Madrid el diputado lerrouxista Sa- lillas.

Huelga

Barcelona: En Manresa se han reu- nido los huelguistas de transportes en asamblea, no llegándose á acuerdo.

La manufactura de algodón, de Reus, ha vuelto á cerrarse por haber incumplido lo acordado los huelguis- tas.

Se ha recibido telegrama del mí- nistro con las bases aprobadas por las Compañías y concedidas por los ferroviarios.

Berga: Los ferroviarios y tranvía- ros han acordado secundar la huelga si las Compañías no acceden á las pe- ticiones.

Ferrer

Ultimase la fiesta conmemorativa que se celebrará el 12 de Octubre, aniversario del fusilamiento de Fe- rrer.

Notario suicida

San Feliú de Llobregat: De las ave- riguaciones practicadas resulta que el notario D. Jacinto Mantanola está arruinado, según se dice, á conse- cuencia de sus amores con una bella completista.

Se ha suicidado dicho individuo y el cadáver ha sido encontrado en el mar, donde arrojóse después de dis- pararle un tiro en la cabeza.

Detalles horribles

París: Llegan detalles emocionan- tes del descarrilamiento del expreso ocurrido entre Charter y Liverpool.

El choque fué contra pilares de la- drillos del puente.

El ruido, horrendo, oyóse á varios kilómetros de distancia.

Nueve vagones empotrándose unos con otros y uno se incendió quedan-

do hecho un montón de ruinas inflamadas de donde salían gritos espantosos.

Con urgencia hicieron los trabajos de salvamento.

Los médicos, sacerdotes y hermanas de la Caridad prestaban auxilios y consuelos y curaban á los heridos.

Hay cientos de cadáveres carbonizados, algunos con la cabeza separada del tronco.

El mecánico quedó muerto en el acto.

El chaffeur quedó bajo la máquina con las piernas rotas.

Murieron todos los viajeros de los primeros carruajes.

Del tercer coche han sido extraídos aplastados dos jóvenes bomberos que con esfuerzos inútiles apagaban el vagón incendiado.

Los viajeros heridos pedían auxilio.

Los muertos fueron transportados á Liverpool en un tren, al que seguía el convoy del suceso.

En la estación donde ha ocurrido la catástrofe ya habían sucedido varios accidentes.

Tormenta en Madrid—Temporales en provincias.

En Madrid ha descargado esta noche uno formidable tormenta con relámpagos y truenos y lluvia torrencial.

Las noticias de provincia coinciden en indicar que los temporales son generales.

En Valladolid cayeron varias chispas eléctricas, causando destrozos en diversos edificios, sin ocurrir desgracias.

Les parece prematura

Córdoba: Reunieronse los obreros y empleados de esta sección de ferroviarios, leyendo una carta de los compañeros de Barcelona en que se les notifican que el 28 comenzará la huelga.

Los reunidos acordaron darse por enterados y contestar que les parece prematura la resolución adoptada.

Canalejas en Madrid.—Estado de su hija.

Madrid: Llegó Canalejas en automóvil.

Estuvo en Fomento y Gobernación.

Recibió muchas visitas y almorzó con varios amigos de Alicante.

No regresó á Otero por encontrarse su hija muy mejorada.

Mañana la traerá á Madrid, á fin de que esté mejor asistida.

Libre ya de la preocupación del viaje diario á Otero, dice que se dedicará con mayor intensidad á los asuntos del Gobierno.

Contra la ley de Asociaciones

El Sr. Obispo de Seo de Urgel envió al Sr. Canaleja la protesta contra la ley de Asociaciones.

Los ferroviarios

Ribalta publica una carta en la prensa.

Dice que las notas oficiales publicadas tratan de desviar la atención, pues apesar de que parece que las compañías ferroviarias acceden á peticiones importantes nada hay de ello.

Después de acceder las compañías

á nueve de las peticiones, dice que quedarán igual los sueldos y continuarán las vejaciones y los retiros continuarán en el aire: las leyes del descanso será un mito.

Es decir—agrega—que de lo fundamental nada se concede.

—La Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante comunica á los periódicos una nota en la que se dice que conviene hacer constar que mucho antes del Congreso ferroviario la Compañía estudiaba mejoras para su personal.

Respecto á las peticiones hechas dice que las estudiará.

La Compañía procurará por todos medios mantener la disciplina que es indispensable para la mejor realización y seguridad del servicio.

Según ofreció al Sr. Canalejas se ultiman por la Compañía datos y antecedentes para conceder una amplia amnistía.

Salvamento

Coruña: Descargó tormenta con truenos y varias chispas.

Zarpó el vapor "Wettevin" con 680 emigrantes para la Argentina.

En la aldea de Guisamo un incendio destruyó una casa.

Antes de que se derrumbara sacóse á dos niños que dejaron los padres mientras iban á trabajar al campo.

Sucesos en Hungría

Budapest: Esta tarde apenas el presidente abrió la sesión de la Cámara se produjo escándalo infernal con gritos pitos y trompetas.

El ministro del Interior ha pedido audiencia al Emperador para dimitir.

Esta tarde organizóse manifestación que recorre las calles.

El partido socialista ha repartido más de 200.000 prospectos, aconsejando á los obreros que se reúnan á la salida del trabajo y se manifiesten á favor de la reforma electoral.

Las tropas están acuarteladas y témonse desórdenes.

El cuadro de Viniegra

Esta tarde acudió al Ministerio de Estado numeroso público para ver el hermoso cuadro de Viniegra.

Quando se envió á Cádiz irá Viniegra para disponer todo lo necesario á su traslación é instalación en el Museo Iconográfico.

Ascensos

Algunos diputados se proponen presentar á las Cortes una proposición de ley, pidiendo que se ascienda á los cónsules de España en Larache, Alcázar y Tetuán, por su meritísima labor.

La guerra italo-turca

Los turcos y árabes atacaron ayer á los italianos desalojándoles de las posiciones de Laskeleben que habfan tomado el día 14.

Fueron rechazados los italianos.

Estos confiesan que tuvieron 61 muertos y 118 heridos.

Como de costumbre dicen los turcos que tuvieron mil muertos y numerosísimos heridos.

Los hermanos enemigos

Gibaltar: Abd-el Aziz que estaba aquí, regresó hoy á Algeciras y no habló con su hermano Afid.

Este marchó por la noche á Tánger.

Otro accidente ferroviario

El Gobernador de Vizcaya telegrafía que en la estación de Usauselo línea de las Vascongadas, el tren de viajeros núm. 35, procedente de Bilbao, chocó con otro de mercancías, sin ocurrir desgracias.

Las máquinas quedaron destrozadas.

Para el Centenario

San Sebastián: Los regimientos de Sicilia y quinto mixto de Ingenieros, de guarnición aquí, que en sus banderas respectivas tienen la corbata de San Fernando, enviarán al Centenario de las Cortes de Cádiz sus enseñas y una representación compuesta de los coroneles respectivos, un oficial, un sargento, dos cabos, un cornista y ocho soldados de cada regimiento.

Matrimonio asfixiado

Barcelona: En la calle Cortina habitaba Antonio Rivera, de 24 años, carretero, con su esposa Joaquina Martí, de 19, y un hijo de tres.

Acostaronse el domingo y no volvieron á salir.

Alarmada por ello una tía de la Joaquina, derribaron la puerta de la habitación, encontrándose muertos á la Joaquina y su hijo, y en estado gravísimo al Antonio, víctimas de las emanaciones de un retrete.

El Rey visitando las obras del túnel internacional de Canfranc-

Jaca: El rey hizo un viaje triunfal hasta el interior del túnel internacional, avanzando cuatro kilómetros y admirando la grandiosidad de las obras.

Descargó una tempestad horrorosa, que daba cariz emocionante á los abruptos parajes pirenaicos.

El rey, entusiasmado, visitó todas las instalaciones.

Entregó 500 pesetas á los obreros de la casa donde se sirvió el «lunche».

Prometió volver, de serie posible, del quince al veinte de Octubre, para asistir á la total perforación.

Asistirá también Fallières.

Atenuada la tormenta prosiguió su viaje á Pau y Biarritz, donde pernochará, deseando visitar la parte francesa.

Urberuaga de Ubilla.—Mar-

quina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memoria.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 20
San Eustaquio y comps. y Sta. Susana
SANTOS DEL DIA 21
San Mateo Ap. y Ev y Sta. Efigenia
Jubileo
Dia 20.—En la Iglesia de RR. NM. Descalzas.
Dia 21.—En la misma Iglesia.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

SERVICIO DE VAPORES

Entre Cádiz y Puerto de Santa María
SALIDAS DEL PUERTO SALIDAS DE CADIZ
DIA 19
8'15 de la mañana 8'30 de la mañana
11'00 de la idem 4'00 de la tarde
0'00 de la tarde 0'00 de la idem
DIA 20
8'45 de la mañana 10'00 de la mañana
11'15 de la idem 12'30 de la tarde
0'00 de la tarde 0'00 de la idem

Vapores

ENTRE CADIZ Y PUERTO REAL
De P. Real á Cádiz De Cádiz á P. Real
8'00 de la mañana | 10'00 de la mañana
11'30 de la idem | 2'30 de la idem.
ENTRE PUERTO REAL Y GARRAOA
6'30 de la mañana. | 7'15 de la mañana
3'45 de la tarde. | 4'45 de la tarde.
Todos los viajes hará escala en el Dique de la Compañía Transatlántica.
Servicio extraordinario para los domingos y días festivos.
Salidas de Puerto Real para Cádiz.—8 de la mañana, 11 y 30 de la idem y 2 y 30 de la tarde.
Salidas de Cádiz para Puerto Real.—10 de la mañana, 1 de la tarde y 4 de la id.

HORAS DE OFICINAS PUBLICAS

Banco de Cartagena (Plaza de la Constitución).—De 10 á 16.
Banco de España (calle Antonio López).—De 11 á 15.
Capitanía del Puerto, Muelle.—De sol á sol.
Junta de Obras del Puerto (Isabel la Católica núm. 13).—Dirección facultativa de 8 á 13.—Oficinas Administrativas: De 12 á 17.
Juzgado de Instrucción (San Francisco 9).—De 10 á 12 y de 15 á 18.
Jefatura de Obras públicas (Sagasta 29) De 11 á 16.
Obispado (Secretaría), (Plaza Fray Félix), de 11 á 14.
Provisorato (Plaza Fray Félix).—De 13 á 14.
Parroquias (Archivos).—De 11 á 13.
Registro de la Propiedad (Antonio López 18).—De 9 á 15.
Dirección de Sanidad Marítima (Muelle).—De sol á sol.
Consumos (Central), (Isaac Peral 17).—De 9 á 16.
Cédulas personales (Casa Capitular).—De 11 á 17.
Compañía Arrendataria de Tabacos Rubio y Diaz núm. 1.—De 12 á 17.
Cuerpo de Vigilancia (Casa Aduana).—De 11 á 15 y de 21 á 23.
Comisión Mixta de Reclutamiento.—Horas de oficina, de 8 á 1 de la tarde.
Delegación de Hacienda(Casa Aduana).—De 8 á 1.
Diputación Provincial (Casa Aduana).—De 12 á 17.
Juzgados Municipales.—(San Francisco —Distrito de San Antonio: De 11 á 13 y de 15 á 18.—Distrito de Santa Cruz: De 10 á 12 y de 15 á 18.
Gobierno civil (Casa Aduana).—De 11 á 14.
Giro Mútuo (Rubio y Diaz 1). De 12 á 14
Gobierno Militar (Paseo Duque de Nájera).—De 8 á 12 y de 14 á 19.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

TALLERES DE IMPRENTA
Beato Diego de Cádiz núm 6.—Cádiz